



## REGIONAL ESTE

# Curso de encargados rurales en Treinta y Tres

**S**e llevó a cabo otro curso para encargados rurales en el establecimiento La Serena en el poblado El Oro, durante los días 18 y 19 de julio.

Este tipo de actividades que tienen lugar en la regional se concretan cuando surge una demanda de gremiales o grupos de productores. Estos colaboran con la organización y ofrecen un establecimiento agropecuario para su realización.

Consideramos importante que el curso tenga dos días de duración y que los participantes permanezcan en el predio durante ese tiempo. El intercambio de opiniones y experiencias entre los concurrentes, es parte de la capacitación y esto se logra en un clima más distendido a última hora del día o en el mate de la mañana.

En esta instancia, el administrador del predio y varios productores plantearon la necesidad de brindar capacitación a los encargados de sus establecimientos. De común acuerdo fueron definidos los siguientes temas:

- Asuntos de interés general como áreas, UG, dotación, definición de materia seca, fertilizantes, etc.

- Pasturas (reconocimiento de especies, manejo de pasturas, inoculación de semillas de leguminosas, definición de materia seca, cálculo usando el microondas, cálculo de una franja, etc).
- Manejo del rodeo de cría (clasificación de ganado por condición corporal, fecha de destete, requerimientos de la vaca de cría, etc.).
- Suplementación (diseño de comederos, tipos de suplementos, rutina de suplementación, etc.)
- Bienestar animal (manejo del ganado, instalaciones, etc.).
- Sanidad (dosificación correcta, manejo del baño de vacunos, etc.).
- Alambrado eléctrico (funcionamiento, la importancia de la tierra, como detectar pérdidas, etc.).

La actividad contempla el perfil de los participantes y se ejecuta a través de charlas explicativas cortas, con mucho material gráfico y actividades prácticas en el campo (mangas, comederos, alambrado eléctrico, etc.).

Con el objetivo de que los asistentes aprovechen al máximo la actividad, se decidió junto a los organizadores fijar un tope de 30 personas. Este cupo fue colma-





do rápidamente y numerosas empresas que no lograron asistir, manifestaron interés en que sus trabajadores recibieran la capacitación. Por ese motivo próximamente se repetirán dos jornadas más en la zona.

Al terminar el curso se realizó una evaluación escrita y anónima, donde el 96% de los participantes calificó la experiencia de “buena” o “muy buena”. A través de los comentarios se percibió que los asistentes valoraron que la propuesta les permitió en-

tender los procesos involucrados en algunas tareas que normalmente realizaban.

“Hace años que inoculo trébol y no sabía que en el medio había una bacteria” y “entender por qué no hay que castigar a los animales”, fueron algunos de los ejemplos que en este sentido, citaron los participantes.

La regional Este continuará considerando estas actividades de capacitación como prioritarias dentro de las tareas que realiza,

siempre que productores organizados de alguna manera, demanden este tipo de trabajo.

Agradecemos al administrador del establecimiento “La Serena” Téc. Agrop. Javier Sanguinetti Gallinal por la colaboración en la organización y la hospitalidad en el predio, así como al personal del establecimiento por facilitar todas las tareas que hicieron que el curso tuviera una buena evaluación por parte de los participantes.